

## EDUCACION

HOY TERMINA LA MEDIDA DE FUERZA DE 48 HORAS

# El paro docente porteño se sintió fuerte en las escuelas públicas

• El Gobierno de la Ciudad reconoció que la adhesión fue del 80% y "casi nula" en las privadas. Los gremios hicieron su propia lectura: en promedio alcanzó el 95%. Los maestros y profesores reclaman un aumento salarial del 20%.

Juan Pablo Casas  
jcasas@clarin.com

En lugar de que salieran y entraran alumnos de guarda-polvo blanco, por la puerta abierta del Normal N° 7, de Almagro, corría un hilo de agua y algo de espuma. El personal de maestra aprovechó el día sin clases para baldear el hall de acceso más temprano que de costumbre. El primer día del paro de 48 horas realizado por los 17 sindicatos docentes de la Ciudad de Buenos Aires se sintió con fuerza en las escuelas públicas, pero pasó casi desapercibido en las privadas.

Desde hace más de un mes, los gremios reclaman la reapertura de la mesa de negociación salarial para lograr un aumento en los sueldos. "Si no hay diálogo, las medidas de fuerza continuarán. Las autoridades deben entender que un docente no puede vivir con \$ 1.500", resaltó la secretaria gremial de SEDEBA, Ada Leirós. Se contrapuso así a las declaraciones radiales del secretario general porteño, Marcos Peña, quien había dicho: "Más del 80% de los docentes gana por encima de los \$2.000. Más de la mitad, supera los \$ 3.500. No hay que tener a los chicos de rehenes".

La suba exigida por los maestros es del 20%, pero también piden por mejoras en las condiciones laborales, mayor presupuesto en Educación y la restitución de las becas a los estudiantes secundarios. En cuanto a sueldos, un estudio del CIPPEC revela que los docentes porteños ganan \$ 1.752 (sueldo bruto por una jornada simple en nivel primario con 10 años de antigüedad). El promedio del país ronda los \$ 1.710.

Los docentes marcharon ayer al mediodía junto con otras organizaciones sociales y sindicales "en contra de las políticas antipopulares de Mauricio Macri". Este es el tercer paro que los maestros realizan desde que Macri es jefe de Gobierno (los anteriores fueron el 17 de julio y el 3 de este mes). Y es la primera vez, desde el 20 de marzo de 2001, que en la Ciudad se realiza una huelga de 48 horas. En



ESCENA REPETIDA. EN LA ESCUELA NICOLAS AVELLANEDA DE PALERMO, AYER, LA ADHESIÓN DE LOS DOCENTES AL PARO FUE CASI TOTAL.

### PUNTO DE VISTA

Victoria Tatti  
vtatti@clarin.com

### Sin acuerdo

Viene conflictivo el segundo semestre, con protestas docentes en varias jurisdicciones. En estos días el panorama se endureció en Capital y en Provincia donde las partes no ceden y se aleja el acuerdo. En febrero se fijó en paritaria nacional un piso de \$ 1.290, que representó una suba del 24%. A partir de ahí la discusión debe resolverse cada provincia. Hay "0 posibilidad", según fuentes del Gobierno, de reabrir la discusión a nivel nacional.

aquella ocasión CTERA convocó a un paro nacional en contra del recorte presupuestario en Educación (de casi \$ 950 millones) impulsado por el gobierno de De la Rúa.

Como en las anteriores huelgas, los gremios volvieron a hablar de un acatamiento total del 95%, cifra irrisoria si se tiene en cuenta que el 48% de la matrícula asiste a escuelas privadas. Allí, según datos del Gobierno de la Ciudad y la constatación que pudo hacer Clarín, el paro fue prácticamente nulo. En cambio, la estadística oficial reconoció que en las públicas la adhesión alcanzó al 80%.

El secretario general de UTE/CTERA, Francisco "Tito" Nenna, remarcó: "No vemos que la Educación sea la prioridad número uno del Gobierno porteño. La gestión del ministro Mariano Narodowski tiene un déficit muy grande en inversión educativa. Y muestra una clara negativa a sentarse a dialogar con los maestros". El subsecretario

de Inclusión Social y Coordinación Pedagógica del Ministerio de Educación porteño, Walter Bouzada Martínez, le replicó: "Esta gestión triplicó la inversión en Educación. Y firmó uno de los aumentos salariales más altos de los últimos tiempos, con un 24% de suba a pagar de una sola vez. El diálogo

### Conflicto en Mendoza

Los docentes mendocinos decidieron ayer en un plenario realizar el cuarto paro del año de 72 horas la semana próxima. Según los gremios, "hay una situación de hartazgo".

nunca se cortó. Por eso, cuando levanten el paro, continuaremos con la negociación para fijar un aumento salarial durante 2009". Hoy continuará la medida de

fuerza y así el ciclo lectivo 2008 llegará a los cuatro días perdidos por paro. Como el calendario escolar contemplaba 183 días de clases, por los paros la Ciudad ya no tiene margen para alcanzar los 180 días que marca la ley nacional. Eso sí: como ya hizo con las dos huelgas anteriores, desde el Ministerio aplicarán descuentos en el sueldo a los docentes que no trabajaron.

La polémica gestión de Narodowski en Educación resulta uno de los flancos que se le abrió al arco opositor (partidos políticos y organizaciones sociales y gremiales) para criticar la administración de Macri al frente de la Ciudad. El recorte en las becas a estudiantes secundarios (al inicio fueron 30.000 becas menos, aunque después el Gobierno las redujo a unas 15.000) obligó al ministro a presentarse en interpelación ante los legisladores. Y derivó en continuas y masivas movilizaciones estudiantiles para revertir la medida.